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智能机器人当大厨，120 秒
面条、米粉、饺子就可端上桌；
机器人带不会游泳的你海中遨
游……4 月 10 日，2018 陕西省
军民融合技术创新竞赛颁奖盛
典在西安半坡国际艺术区举
行。省总工会副主席、省国防工
会主席吴志毅出席。

据了解，由陕西省国防工
会主办的 2018 陕西省军民融合
技术创新竞赛，自 2018 年 10 月
1 日启动以来，有来自北京、上
海、深圳、浙江、陕西的 300多家

企业、团队报名参赛。经
过半年多激烈角逐，竞赛
12 强亮相当日举行的颁
奖盛典。

此次竞赛在新概念
武器和光电创意创新技

术方面收到大量项目，如军民两
用无人平台技术、产品；无人平
台载荷应用技术；无人平台外围
设备及技术；生物仿真无人器及
机器人技术、产品；图像处理和
人工智能领域军民两用技术等。

据悉，此次竞赛获奖项目，
将按照省科技厅等主管部门文
件精神，优先获得相关补贴和
扶持。

图为参会者体验外骨骼助
力机器人。

本报记者 刘强 摄

2018陕西省军民融合技术创新竞赛
颁奖盛典举行

3 月 14 日上午 10
时，宝成铁路 K13+400
米道岔口处，一列由
成都开往扬州的K246
次列车呼啸驶过，给
闷热的现场带来了一
丝凉爽。

重新上轨的三秦
工匠、中国铁路西安局
集团有限公司宝鸡工
务段探伤车间探伤工
刘志韬此时变得“异常
冷漠”，这望望、那敲
敲，并不时蹲下来用镜
子照照，跟工友说话

“都不正眼瞧一下”。
“对于这种严重影

响铁路运行安全的关
键位置，钢轨B超是靠
不住的，只能信自己！”
刘志韬对记者解释说。

说话间，他拿着小
铁锤顺着一股力量敲
至轨面，只见小铁锤
砰 砰 砰 反 弹 了 六 七
下。看到反弹如此有
力，他满意地向前挪
了挪……

“整铸岔心是铸造
的，无法用仪器探伤，
只能人工探伤。”刘志
韬说，“用铁锤敲击轨
面，回弹五六次以上，
就说明没问题。最多
弹两下、有吸锤现象就
表明有内伤。”

对这一高超的“诊疗手
法”，刘志韬笑着说，这和医生
治病一样，来之前已在设备管
理工区进行过“问诊”，对这段
铁轨可能发生病害的地点做了
初步了解，所以会对相关位置
重点检查。

一旁的工友骄傲地向记者
介绍说：“这是刘师傅总结的

‘望、闻、问、切’四诊法，可以实

现检验的无缝覆盖。”
10时 42分，K14+

300 米处进入曲线头
部，钢轨 B 超出现鸣
笛。刘志韬赶忙上前
使用不带角度探头进
行校对。“波形显示小
于满格，属轻伤！”他
在损伤处侧面，用白
色油漆标注了一个大
大的箭头。

他指着曲线铁轨
对一旁的工友说，如
果不能及时掌握小半
径区段伤损的发展规
律，将会给行车安全带
来隐患。

与此同时，他指挥
两位工友将探测仪抬
下钢轨。一边加水一
边叮嘱，这种轨面仪器
如显示不良，应加大水
量提高灵敏度。

在另一作业现场，
两个徒弟正为没有发
现异常急得直挠头。

刘志韬看到后，赶
忙上前，蹲下来用镜子
检查明伤，看轨额、轨
头、轨底是否有裂纹。
同时向徒弟说：“钢轨
三区是钢轨 B 超的盲
区，超出轨腰厚度，仪
器压根探不出来。”

他根据接触焊、
气压焊、铝热焊的不

同，先后采用了不同的探伤
方法……徒弟看得“津津有
味”，脸上也泛起了笑容。

凭着丰富的“临床经验”
和“望、闻、问、切”的全覆盖
手法，刘志韬实现了 13 年无
漏检、无误判，创造了中国铁
路西安局集团有限公司钢轨
探伤的奇迹。

本报记者 王何军
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曾记否，职工退休时戴着光荣花、坐
在小货车上，被工友敲锣打鼓送回家；

曾记否，一对热水瓶、一张大红奖
状、一场欢送会，职工在笑声与自豪中光
荣退休；

曾记否，一场简单而隆重的“退休仪
式”是对职工的最好关爱、认可和尊重。

人常说“船到码头车到站”，每一名
职工都有退休的那一天。是黯然离去还
是幸福转身？需不需要开欢送会？“退休
仪式感”是否重要？能否让职工“退休”
不“退心”？……

带着这些职工和工会干部的困惑，
记者采访了我省部分国有企业工会
干部，他们一致表示——关爱职工、退休
职工是国有企业的光荣传统；在新时代，
职工退休也要有“仪式感”；给即将退休

的职工举行座谈会、欢送会是工会的职
责，要做好、做实、做到职工心坎上。

让职工退休有“仪式感”
——工会责无旁贷

“职工退休，工会一定要开欢送会，
要热热闹闹，要让他们心情舒畅……”这
是在给一名机关退休人员举办的欢送会
上，中铁一局集团工会主席王力的话语。

中铁一局集团工会副主席张瑞生告
诉记者，前不久，机关一名老同志退休，
工会出面召开了一场效果不错的座谈
会。会后，大家热热闹闹地把老同志送
回家。

张瑞生说：“一个人在单位干了一辈
子，退休了，单位要总结一下、肯定一下，
这是人之常情，也是工会履职尽责的具
体表现。”

职工退休要不要“仪式感”？面对这
一问题，咸阳市建筑安装总公司工会主
席马孝正表示：“这不是要不要的问题，

而是怎么做好的问题。”
他说：“职工退休时，公司工会不仅

要组织召开座谈会、欢送会，还会给退休
职工送上一份精美礼品。对于劳模、工
匠，欢送会的规模会更大一些，让他们向
年轻职工讲经历、授经验。同时公司领
导也会对他们进行肯定和褒奖。”

关爱退休职工
——是国有企业的光荣传统

如今，在陕西中烟宝鸡卷烟厂还设
有“退管办”，这一部门是专门为退休职
工服务的。

该厂工会综合办公室副主任秦国媛
说：“关爱退休职工是工会义不容辞的责
任。给即将退休的职工召开座谈会、欢
送会，主要由各车间、分会来落实，只要
搞得热热闹闹、职工满意就行。”

陕西兵器工会干部刘茂华告诉记
者，给即将退休的职工开座谈会、欢送
会，是陕西兵器系统 17个企业和科研院

所的“光荣传统”。
“退休仪式要搞好，更要关心他们

退休后的生活。”目前，在陕西兵器系
统，各企业单位还设有“离退办”“老干
部处”等部门。工会也组织成立了舞
蹈、棋牌、书法、音乐等协会，主要服务
对象就是退休职工。

西安同盛祥饭庄工会主席蒋智斌
说：“我们不仅给即将退休的职工开欢送
会，还要一起吃饭，将饭店最好的菜品拿
出来，让退休职工品尝。同时欢迎他们
常回家看看！”

“如何对待职工退休，反映一个单
位的文明程度，也会影响单位的风气。
对在职的领导和其他职工而言，总有一
天也将退休，今日善待他人就是善待明
天的自己。”许多基层工会干部也谈出了
他们的心声。

给退休职工举行一场简单而隆重的
退休仪式，不仅是一种形式，更是一种职
责，一种关爱！ 本报记者 阎瑞先

一场简单而隆重的“退休仪式”
是对职工职业生涯的最好认可

——我省部分国有企业工会干部谈“退休仪式感”

从青春少年到两鬓斑白，从数十载默默奉献到光荣退休。他们不忘初心、砥砺前行，把人

生中最美好的时光献给了国家、企业和人民。他们是新时代最可敬的人——退休职工。

在光荣退休的那一刻，希望他们优雅转身，带着尊重、认可和幸福结束职业生涯！

新华社发新华社发

退休要有仪式感①

编辑同志：
再过几个月，我就要离开坚守了40多年的

工作岗位，离开曾经生死患难的战友、同事。此
时此刻，我心潮起伏，思绪万千。

我曾经历了两次难忘的离别，第一次是42
年前，告别了生我养我的父母和故乡，踏上从军
之旅；第二次是从军8年后因“兵改工”，脱下军
装，告别军营。

如今，我将再次面临离别。但值得欣慰的
是，我当过铁道兵和铁路工人，有过艰难困苦、有
过幸福满满，留下了许多值得骄傲的人生画面。

回首往事，我先后参与修建了成昆铁路、青
藏铁路等多个国家重点建设工程。那时，国家
正处在困难时期，没有机械化作业，每人每天的
伙食是一两重的馒头和不限量的青稞面糊糊、
豌豆面窝窝头。风餐露宿、肩扛背驮，我们没有
叫苦，凭着坚强的意志和爱国情怀，完成了一项
项艰巨的施工任务。

在42年的职业生涯里，我干过多个岗位、
工种，获得了不少荣誉。然而，在即将面临退休
时，我却感到了一丝迷茫。难道我的职业生涯
就这样结束了？不能给企业、同事留下些什
么？我很想有一个被认可、被尊重、能表白的机
会，不想就这样默默离开。可这个愿望似乎要
落空了——如今，“退休仪式”这一光荣传统离
我们渐行渐远。

如果企业给我最后的表白机会，我一定会
把42年来的得与失、成与败、苦与乐，在“退休
仪式”上与大家分享，如此才会不留下遗憾。“退
休仪式”也是对为企业发展奉献一生的老同志
的最好认可和尊重。我相信，这是许多面临退
休老同志的所想所愿。

工会是职工的“娘家人”，《陕西工人报》是职工的报
纸，我想借贵报一角，真诚呼吁：各级工会、企事业单位及
社会各界都能来倾听退休职工的心声，给我们一个温馨
的“退休仪式”，为我们的职业生涯画上一个圆满句号。

一名即将退休的工人 龙国汉
2019年2月28日
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新华社北京4月10日电 日
前，国务院总理李克强签署国务院
令，公布《国务院关于修改部分行
政法规的决定》（以下简称《决
定》），自公布之日起施行。

《决定》指出，为了依法推进简
政放权、放管结合、优化服务改革，
深入推进“互联网+政务服务”和
政务服务“一网通办”，国务院对与
政务服务“一网通办”不相适应的
有关行政法规进行了清理，对6部
行政法规的部分条款予以修改。
《决定》的主要内容包括：

在优化社会保险登记手续方
面，通过修改社会保险费征缴暂行

条例第八条，简化社会保险登记手
续，优化办理方式，为网上办理社
会保险登记提供了依据。同时，按
照国务院办公厅关于加快推进“五
证合一、一照一码”登记制度改革
的相关要求，删去了该条例第八条
有关补办社会保险登记的内容。

在优化不动产登记和房地产
开发企业备案、挖掘城市道路的审
批以及为职工办理住房公积金账
户等手续方面，对不动产登记暂行
条例第十五条、城市房地产开发经
营管理条例第八条、城市道路管理
条例第三十三条以及住房公积金
管理条例第十三条、第十四条、第

十五条中涉及办理主体需到现场
办理事项或提交纸质材料等内容
进行了修改。2013年修改的公司
法已经实行了注册资本认缴制，新
设立的房地产开发企业到房地产
开发主管部门备案，已无需提供验
资证明，为此，删去了城市房地产
开发经营管理条例第八条第三项。

在推动网上办理网络文化经营
许可方面，对互联网上网服务营业
场所管理条例第十一条作了修改，
删去了办理《网络文化经营许可
证》过程中需要申请人持相关文件
前往现场办理的规定，确保通过网
络办理相关审批不存在法律障碍。

李克强签署国务院令
公布《国务院关于修改部分行政法规的决定》

发 现 钢
轨 上 有 暗
伤 ，刘 志 韬
便蹲下来用
仪器探测。

本报记者
刘强 摄

三秦工匠风采 第一季度陕西提供就业岗位37.81万个
本报讯（李羽佳）2019年第一季度

全省主要人力资源市场供求分析报告
4月 9日发布。该报告显示：2019年第
一季度，我省各现场招聘会共进场用
人单位 1.73 万家次，提供就业岗位
37.81万个，与去年同期相比，全省就业
形势基本稳定。

第一季度用人需求同比有所回落，
供给较为平稳。第一季度进入现场招聘
会的用人单位数量尽管环比有所增加，
结束了去年第二季度以来的下行趋势，
但是与去年同期相比仍然有一定减少，
说明用人单位招聘意愿不强的态势没
有得到明显转变。进入现场招聘会的
单位中，非公有制用人单位比重大、需
求减幅小，成为稳定市场的主要力量。

计算机、金融、教育等战略新兴行
业需求稳中有增，批发零售、住宿餐饮
等传统消费行业需求降幅较大。第一

季度用人需求量排在前 10位的行业依
次是制造业、批发零售业、住宿和餐饮
业、建筑业、信息传输计算机服务和软
件业、居民服务和其他服务业、教育业、
租赁和商务服务业、金融业、房地产业，
占到需求总量的 84.42%，行业需求集中
度与去年的 84.70%相比略有降低。

求职个人数量略有增加，就业压力
没有明显变化。第一季度进入现场招
聘会的求职个人为 36.47万人次，同比
略有增加，结束了自去年第三季度以来
现场求职人数同比持续减少的态势，表
明第一季度求职个人就业心态较为积
极，主动择业的意愿较强。

市场薪酬供需水平继续走高。第
一季度用人单位提供的平均薪酬为
3515元/月，与去年同期相比增加了 523
元；求职个人期望薪酬为 3594元/月，与
去年同期相比增加了363元。

4月 9日，省委宣传部“代
表委员讲两会”宣讲活动走进
汉中。全国人大代表、中航工
业陕西飞机工业（集团）有限
公司汉中飞机分公司航空部
件厂铆装钳工赵平，在陕西中
烟工业有限公司汉中卷烟厂
宣讲全国两会精神。汉中市
总工会和汉中市企业职工代
表 450人参加了宣讲活动。

宣讲过程中，赵平向参会
人员传达学习习近平总书记
在全国两会期间的重要讲话
精神和全国两会精神，报告
了两会盛况、自己的体会和
履职情况，并介绍了陕西代
表团的主要活动。

“前不久闭幕的全国两
会，凝聚改革发展共识，擘画
美好奋斗蓝图。作为人大代
表，传达落实全国两会精神，
是我应尽的职责。”赵平说，

“回来后，我继续深入学习习
近平总书记在全国两会期间
的重要讲话精神，提高政治站
位，同时，向身边的同事和朋

友传达全国两会精神，让两会
精神深入人心。”

赵平的宣讲让与会者心
潮澎湃。汉中市南郑区总工
会常务副主席屈继刚表示，他
们将按照全国两会的部署要
求，通过会议和“两微一端”推
动全国两会精神往深里走、往
实里走、往心里走。同时，他
们将按照产业工人队伍建设
要求，“抓重点、补短板、强弱
项”，积极建设知识型、技能
型、创新型劳动者大军。

汉中万目仪电有限责任
公司职工熊睿说：“听完赵平
代表两会精神的宣讲，我感
到振奋。我要把全国两会精
神带回我们的企业、车间、生
产班组，把正能量传递到每
一个职工的心坎上。”

“作为基层一线代表，我
深感责任重大，使命光荣。我
一定要把全国两会精神贯彻
落实到本职工作中，为实现中
华民族伟大复兴的中国梦贡
献力量。”赵平表示，“希望我
们新一代的工人练好本领、提
升技能，争做新时代‘工匠’，
为推动制造业高质量发展贡
献力量。” （屈荔鹏）

练
好
本
领
做
新
时
代
﹃
工
匠
﹄

全
国
人
大
代
表
赵
平

代表委员讲两会

本报讯（实习记者 赵院刚）昨日，
记者从省工业和信息化厅发布的 2019
年非公有制经济、中小企业工作要点中
了解到，我省今年力争非公经济增加值占

GDP比重达到55%，规模以上中小工业主
营业务收入增长 10%以上，重点建设县
域工业集中区主营业务收入增长 10%以
上，全省新增规上工业企业700户。

今年力争非公经济增加值占全省GDP比重达55%


